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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO ILA
 

ATA 37/2022

Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, na sala virtual de reuniões do ILA, às catorze
horas e trinta minutos, realizou-se a trigésima sétima reunião ordinária do Conselho do Instituto de Letras
e Artes. Estavam presentes os seguintes conselheiros: Elaine Nogueira da Silva, Roseli Aparecida da
Silva Nery, Adriana Moreira Silveira, Cláudia Mentz Martins, Adail Ubirajara Sobral, Michele Ferreira
Fanke, Normelia Maria Parise, Artur Emilio Alarcon Vaz, Daniela Schneider, Daniele Corbetta Piletti,
Eliane Misiak, Kelli Machado da Rosa  e Laís Costa. Ausências justificadas: Guilherme Mello dos Santos
(atestado) e Sabatha Catoia Dias (atestado) Claudia Camila Lara (feriado em SLS). Conselheiros
Ausentes: Antônio Carlos Mousquer,  Cássia Lobato Marins, Amanda Boeno Gonçalves,  Sisney Darcy
Vaz da Silva Júnior, Bruna Cristina Alfenas e José Endrew Vieira Maio. Convidados: Matheus de Souza
Salles, Juan Gonzales e Rita Ribeiro. A professora Elaine deu início a reunião solicitando aos
conselheiros a Inclusão dos seguintes pontos de pauta: Revisão da Ata 25 sobre o resultado da seleção do
Professor visitante, Memo 258/2022 do ICHI sobre alteração curricular. O conselho acatou as inclusões.
Sobre a solicitação do professor Artur a  professora Elaine avisou que falará mais adiante na reunião. A
professora Elaine solicitou ao conselho a permissão para se fazer uma ata extraordinária para informar a
alteração do sistema de avaliação I para o Sistema II das disciplinas Produção Textual, Libras I, Libras II
e Libras Ead em todos os cursos, isso se faz necessário para atender a um pedido da PROGRAD, pois os
coordenadores não estão considerando a mudança do sistema I para o Sistema II nestas disciplinas nas
suas reformulações curriculares, com isso a Luiza pediu uma ata para ser inserida para todos os processos
das unidades. O conselho aprovou que a ata seja feita. Dando continuidade a nova pauta, a professora
Elaine fez a leitura da ata 25 modificada pelo professor Adail, o conselho acatou as modificações e a ata
foi aprovada. Dando sequencia aos pontos de pauta 1. Atas anteriores 28, 29 e 30: A professora Eliane
Misiak solicitou que constasse sua presença na ata 28, que constava que ela estava ausente. A professora
Cláudia solicitou que sua narrativa fosse igual ao teor enviado na consulta, após as alterações, o conselho
aprovou as atas. A professora Elaine trouxe ao conselho a informação que tomou conhecimento que para
que todos os cursos de licenciaturas a disciplina Libras I tem que ser oferecida como obrigatória e para os
cursos de bacharelado oferecida em caráter optativo. O professor Artur trouxe ao conselho o Decreto
5.626/2005 com essa determinação. Ficando assim estabelecido e com a concordância do conselho, a área
de Libras será informada. 2. Processo 23116.002608/2022-91 – Afastamento Pós-Doc da professora
Joselma Noal; A professora Joselma Noal encaminhou o processo de solicitação para afastamento
integral para pós-doc com Título do projeto: Tradução ao português de Lo íntimo de Juana Manuela
Gorriti, no período: 01/09/2022 a 01/09/2023 na Instituição: UFR.GS, na Cidade: Porto Alegre, sobre a
Orientação de Liliam Ramos da Silva, o professor Artur traz novamente a questão da observação do
calendário acadêmico e sua implicação na questão do começo das aulas, a professora Daniele diz que esse
afastamento está há muito sendo aguardado pela professora Joselma, devido as várias ocorrências que
aconteceram na área, e que dessa forma a área em contrapartida agora se propõe a auxiliar a professora
Joselma no começo do 2º semestre de 2023 se for necessário, a  professora Elaine lembra que na ata vinda
da área citava a contratação de um professor substituto para professor que esta em pós-doc se assim fosse
necessário, mas que isso não está assegurado que ocorra e se acaso for regulamentado serão poucas vagas.
A professora Daniele trouxe ao conhecimento do conselho algumas divergências e  aconteceram dentro
da área de Espanhol em que foi alterado o que ficou decidido pela maioria em reunião e que o fato
ocasionou um descontentamento por parte da área. O professor Artur disse que se houve alterações
deveria ter sido retornado a área para discussão antes de serem acatadas as alterações. A professora
Claudia disse que nas reuniões de área deve ficar estabelecido a decisão que a maioria presente tomar e os
votos contrários ou ausentes devem se submeter ao decidido. A professora Elaine esclareceu como
aconteceram as medidas que a professora Daniela citou deixando claro que nada foi imposto. A
professora Daniele disse que depois disso a área não se reuniu para falar sobre o assunto. O professor
Artur então sugere que se faça uma nova reunião na área para tratar do assunto. Quanto ao afastamento, o
conselho aprovou desde que seja modificado a data de término para 31/08/2023. O professor Artur
pondera ainda que os afastamentos estão sendo solicitados visando apenas os critérios pessoais e não
pensando nas áreas e isso vem sendo aprovado pelo conselho, que os solicitantes sempre têm uma
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justicativa, e que o calendário acadêmico não vem sendo respeitado. A professora Elaine disse que tem se
feito um levantamento para se programar os afastamentos, e a PROGEP também tem esse controle
através do Plano de Desenvolvimento de Pessoas (PDP) feito anualmente, e que estes afastamento só
serão concedidos se estiverem previstos neste plano. A professora Elaine coloca ainda que se isso for
adotado tem que seguir o nosso calendário, pois cada universidade está seguindo um calendário diferente
independente de ser nacional ou estrangeira e que a área pode autorizar, mas o professor deve justificar
para a direção e para PROGEP para que atenda os interesses da instituição. 3. Orçamento da
Proficiência; a professora Elaine explicou que antes quando a unidade tinha um orçamento pré-
determinado, era chamada uma reunião de Gabinete para se conversar em como seria aplicado este
orçamento, mas que desde 2018, devido as alterações orçamentárias isso não acontecia. Recentemente a
unidade recebeu um memorando informando que todos os custos estavam suspensos devido a um novo
corte orçamentário, concomitantemente estava tínhamos dois eventos acontecendo na Unidade que
demandavam da verba que havida sido suspensa, para honrar o compromisso já feito, a direção definiu
que usasse a única verba que se tinha disponível que era proveniente da proficiência, e trouxe esse
assunto para ciência e aprovação do conselho. A professora Daniele elogiou a medida tomada e também o
restante dos conselheiros que concluíram que não deveria ser ponto a ser aprovado, e que a decisão
tomada foi corretíssima. 4. Edital de seleção de ministrante para a oferta de cursos de Português
como Língua de Acolhimento (PLAc); A professora Eliane expôs ao conselho que para o segundo
semestre deste ano o PLAc voltará a ser feito pelo CELE, pois na pandemia foi interrompido, com o
retorno a modalidade presencial e por uma mediação da defensoria pública que solicitou que voltasse a
ser oferecido estes cursos para os imigrantes senegaleses, para se cumprir essa medida se conseguiu uma
promessa de orçamento por parte da Pró-reitoria. O professor Artur sugeriu algumas alterações no edital,
a professora Eliane acatou. O conselho aprovou o edital com as sugestões dadas. 5. Homologação do
relatório da câmara de Pesquisa e Pós-Graduação; A professora Claudia fez a leitura da me ata 07:
onde foram analisados e aprovados os seguintes projetos: A-PROJETOS DE PESQUISA: 1)
1394- Cahier d’un retour au pays natal: por uma poética da Negritude, Normelia Maria Parise;
2) 1980- Insurgências: estudo sobre práticas insurgentes nas artes e no audiovisual,  Marcelo Roberto
Gobatto; 3) 1029- Traduzir Folie: entre prática e reflexão, Normélia Maria Parise;  B-RELATÓRIOS: 1)
1215- Uma leitura de cicatrizes: representações da ditadura em romances da literatura brasileira
contemporânea,  Luciana Paiva Coronel; 2)1390- Escritas afirmativas; repositório digital da produção de
conhecimento de estudantes universitários indígenas e quilombolas, Letícia Cao Ponso; 3) 1513-
Interlocução e Lingua(gens) em Diferentes Sistemas de Instauração de Sentidos, Adail Ubirajara Sobral;
4) 1527-A patrimonialização da Vila Operária da Rheingantz: relações entre memória, fotografia e
conjunto arquitetônico, Vivian da Silva Paulitsch; 5) 1702- Literatura e identidade racial: representações
decoloniais em Cadernos Negros, Rodrigo da Rosa Pereira. Após a análise, os representantes da Câmara
recomendam a aprovação pelo Conselho dos projetos e dos relatórios submetidos. O conselho homologou
e aprovou o relatório. 5. Assuntos Gerais: A representante atual discente Laís comunica ao conselho que
está passando para o suplente Matheus Salles sua posição no conselho, Laís agradece o aprendizado,
espaço, escuta e respeito com que foi tratada e deseja sucesso a nova gestão. O conselho agradece a Laís.
O novo conselheiro Matheus se apresenta e se disponibiliza para o que for necessário e comunica a
suplência de Rita Ribeiro. A professora Elaine agradece a participação de Laís neste período e dá as boas
vindas a Matheus. A professora Elaine comenta sobre o andamento das tratativas do convênio com a
FAURG, diz que ainda está em processo e não tem nenhuma definição, que ainda não foi nada
viabilizado. Sobre as reuniões para aprovação da Reforma Curricular serão feitas nos dias 17 e 18 de
agosto em cronograma ainda a ser enviado para o conselho e a unidade. Outra questão tratada foi sobre o
prazo de envio de pautas e documentos para aprovação do conselho que não vem sendo respeitado,
mesmo todos sabendo que a reunião ordinária do conselho acontece todas as segundas quartas feiras do
mês, a professora Elaine diz que devido a dispersão de documentação que isso ocasiona não serão mais
aceitos documentos que não sejam enviados até a segunda feira pela manhã que antecede o dia da
reunião. A professora Elaine informa que no dia 21 de setembro será feita uma Reunião Geral de boas
vindas e acolhida do segundo semestre, onde serão tratados diversos assuntos, portanto a reunião
ordinária do conselho será uma consulta assíncrona para o dia 22 de setembro, em virtude das férias.
Sobre a condução do trabalho de reforma curricular das outras unidades que enviaram demandas para o
ILA, o conselho manifesta o seu reconhecimento e gratidão ao trabalho da secretaria e direção e solicita
que conste em ata. A Presidente agradece a participação de todos e, não havendo mais nada a tratar,
encerra a reunião.

Profª Drª Elaine Nogueira da Silva
Presidente do Conselho do ILA
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